



*電話で連絡下さる方は、役員の携帯電話かまたは、月・水・金曜日の午前10時から午後3時までにお願いします。

●電話 098-870-7101
●FAX 098-875-7450

▼役員への連絡について（午後9時まで）

会長 黒島善市 090-7926-8616
副会長 屋良宣正 866-8512
副会長 垣花廣光 090-5730-1428
副会長 潤良垣武安 090-7981-0131
副会長 渡嘉敷直久 090-1085-3245
事務局長 長嶺律雄 090-2712-6486
事務局次長 澤嶋勝雄 090-3322-9320
幹事 松田竹徳 090-3014-2893
幹事 長嶺瞳 090-9573-4111
幹事 宮城恵子 090-2515-5400
幹事 大城光江 090-4587-6212
幹事 大城則江 080-2719-7720

※出席可能者は、10月18日（金）まで、なるべく早めにご連絡をお願いします。

三、会費 無料

NTT労組九州総支部沖縄分会・分会长
NTT労組退職者の会沖縄県支部協議会長
那覇市古島1-15-11（電話098-886-3030）

今年の総会は、沖縄県出身の落語家・北山亭メンソーレさんをお招きしています。友人をお誘いの上、多数の会員参加をお待ちしています。

総会のお知らせ

左記の通り第15回（通算27回）定期総会を開催します。

- 一、日時
 - (一) 総会：2013年10月24日（木）15時から17時まで
 - (二) 落語：北山亭メンソーレさん 17時10分から18時30分まで
 - (三) 懇親会：18時10分から20時30分まで
- 二、場所 マリエール・オーケパイン（興南高校隣）モノレール古島駅下車5分
那覇市古島1-15-11（電話098-886-3030）

はじめに
沖縄県内の41の全市町村長が署名した、「オスプレイの配備撤回・配備計画中止」「米軍普天間基地閉鎖・撤去」「同基地の県内移設反対」の建白書を2013年1月28日安倍内閣に提出しました。これは、県内の41全市町村議会及び県議会の決議を踏まえて作成されたもので、民主主義的な手続きを尽くした「沖縄県民の総意」と言つても過言ではないでしょう。沖縄から参加した市町村長や市町村市議会議長らが手分けし、各政党にも同建白書を手渡して要請行動を行いました。

ところが、同年3月末日に来沖した民主党の海江田代表は、県内を視察した後、「普天間基地は、名護市辺野古に移設する」立場を琉球新報記者に表明しています。これほど政党的党首は見たことがあります。沖縄県民の総意を無視する政党の党首は見たことがあります。安倍内閣とどこに違ひがあるのでしょうか？

私たちには、世界一危険な普天間基地の即時閉鎖・撤去と普天間基地の代替基地ではない全く新らしい基地である辺野古への新基地建設を阻止するため粘り強く闘い続けています。

○ 5月に開かれた全国交流集会には、北部地区協副会长の比嘉厚信さん・副会长の濱元ナミ子さんを派遣しました。

○ 2014年5月に開催される全国交流集会に2名派遣します。派遣対象は、各地区協会を含めた未派遣の新任役員で、男女各1名となっています。

○ 沖縄のビーステーじには、全国から退職者の会員9人が参加されました。沖縄からは会員3人が参加しまし

支部協力より

第115号

発行所

NTT労組退職者の会
沖縄県支部協議会
沖縄県浦添市城間4-35-2
TEL.098-870-7101
FAX.098-875-7450

責任者

黒島善市

2013年度活動方針骨子（案）

安心・信頼・生きがい
あふれる21世紀・
みんなとともに！

1号議案

新年度は、高齢者の医療費の負担増と消費税の増税による日常生活への支出増がのしかかってきます。

○ 第23回参議院議員選挙は、「吉川さおり」さんの当選を勝ち取りました。ホツとしている私たとの支部協内の支

持者カードの集約状況は、私たち幹事会の努力の弱さもありますが、最低の状況でした。同日実施された那覇市議会議員選挙では、「玉城彰」君が一步及びませんでした。

○ 今年も「琉歌碑めぐり」と史跡の探訪はできませんでした。よつて今回は、「琉歌碑めぐり」との話し合いを検討します。

○ 久米島会員との交流行事に向けて、従前参加した会員との話し合いを検討します。

○ 久米島会員との交流行事は、現地会員と相談しながら行います。9月に西銘会員に企画していただき、参加する会員を個別に久米島出身だと話す。9名ほど集まりました。が台風接近のため、急遽取りやめました。

○ アピール21の拡大に努めます。

○ 退職者の会の会員数は、2013年6月時点、全国で11万1,026人です。なお沖縄の会員は、778人（男542人・女236人）です。

この会員のうち、10人（男9、女1）が連絡先不明です。

○ 2年後の2015年に、結成30周年を迎えます。新年には、特別会計からの支出を含めて検討する30周年記念事業委員会を立ち上げます。

一期一会 総会には多数の参加を



会長 黒島 善市

私事だが昨年11月と12月に3名、今年4月から7月にかけて3名と同期生を黄泉の世界へ見送った。内一人は月1回の模合で、少し

具合が悪いからと言つて早

めに帰つたが、別れた8時

間後には亡くなつてゐる。

現在もゴルフ、パークゴルフに模合も続けてゐるが、お互いが健康でいることを確認しあい、そのひと時ひとつを愛おしく大切にしてゐる。まさに一期一会の気持ちで過ごしてゐる。

日本人の平均寿命は男79・64健康寿命70・42歳、女の平均寿命86・39で健康寿命73・62歳だ。(2010年)平均寿命と健康寿命の差は9~13年あり、その間は何らかの形で、介護など他人に頼るか寝たきりの生活をしていることになる。

沖縄県は先月、健康長寿の復活・健康寿命を延ばす推進本部を立ち上げた。お互い法律上も高齢者だ。高齢者にとって健康でいることが医療費などを抑え社会

貢献につながる。

年一回の総会です。今年は落語でも聴いて楽しみたいと思つてゐる。皆さんのが笑顔をお待ちしてます。(78歳)

沖縄からの報告

「反戦・平和を考える学習会」の講演を終えて

8月12日(月)午後1時から東京品川TWIN'Sの14階会議室で東京支部協議会(会員9162名)主催の第3回「反戦・平和を考える学習会」があり、部会長など役員78名が参加して開催された。

中央協議会岩河会長による「東京大空襲体験談」や昨年の「沖縄ビーストーリー」のビデオ鑑賞があり、私も「沖縄からの報告」として、90分にわたり戦争体験と沖縄の現状について話した。

日本人の平均寿命は男79・64健康寿命70・42歳、女の平均寿命86・39で健康寿命73・62歳だ。(2010年)平均寿命と健康寿命の差は9~13年あり、その間は何らかの形で、介護など他人に頼るか寝たきりの生活をしていることになる。

沖縄県は先月、健康長寿の復活・健康寿命を延ばす推進本部を立ち上げた。お互い法律上も高齢者だ。高齢者にとって健康でいることが医療費などを抑え社会

なかつたこと。
○米軍海兵隊は、もともと

沖縄に駐留していた。1950年代石川県内灘、長野県での演習場、東京立川基地拡張の計画は反対闘争で阻止され、沖縄に移転してきた。

○沖縄の経済は米軍基地に対する政府の交付金や基地経済で成り立つてゐるのではないかとよく言われるが全く逆だ。基地関連収入は県民所得の5~2%に過ぎず、むしろ広大な米軍基地が県経済を阻害している。(資料として県のホームページ=沖縄振興開発)を配布)

○8月5日に宜野座村のキャンプハンセンで墜落したHH60ヘリの報道を扱つた琉球新報と沖縄タイムズを手渡して、沖縄の現状を報告した。全国紙では小さく取り扱われてい

ただけに皆さんは驚いていた。
○復帰闘争は、米軍の圧政から解放と、平和憲法の下で生活したいとの願いからだつた。しかし、オスプレイ配備に見られるように、県内41全

市町村長・議会、県知事・県議会が反対しても日本政府は無視し、辺野古への新基地を押し付けようとしている。去る参議院選挙では自民党沖縄県連さえも新基地は県外と訴えざるをえなかつた。(当選したのは現職・糸数慶子社大入党首公認、社民、共産推薦)。

参議院選挙では自民党沖縄県連さえも新基地は県外と訴えざるをえなかつた。(当選したのは現職・糸数慶子社大入党首公認、社民、共産推薦)。米軍基地に限つて言えば、沖縄に民主主義は存在しないと言わざるを得ない。

○自民、公明が昨年の衆議院・今年の参議院選挙での圧勝で、安倍政権の右傾化が顕著である。憲法が危機にさらされ、戦前回帰が心配だ。

ただ私自身が、この種の話を1時間半もするのは初めてのことであり、準備不足もさることながら気持ちだけが先走り、思いの半分も伝わつただろうか。熱心に耳を傾けていたいた方に感謝の気持ちでいっぱいです。

話し終えて感じたことは、米軍基地から派生する事件、事故などは県外ではマスコミが取り上げないか、取り上げても小さくかつ限定的なため国民が自分のこととして思つてない感じた。ましてや、日本地位協定などは日常の生活に支障がないため他人事と思つているのだろう。

T T 労組や退職者の会が平和運動に入れていることに、敬意を表するとともに頼もし、心強く思つた。

T T 労組や退職者の会が平和運動に入れていることに、敬意を表するとともに頼もし、心強く思つた。

ただ私自身が、この種の話を1時間半もするのは初めてのことであり、準備不足もさることながら気持ちだけが先走り、思いの半分も伝わつただろうか。熱心に耳を傾けていたいた方に感謝の気持ちでいっぱいです。

「結まーる」の確認事項では、会員の死亡に伴いまして1万円、その会員の配偶者の死亡につきましても5千円のお悔やみ(弔慰金)が支給されます。新サービス「ありがとう」からは、会員本人への弔慰金5千円があります。

さらに、NTTからは、勤続20年以上であれば、本人死亡3万円、配偶者死亡1万円の弔慰金が支払われます。勿論、NTT側に「死」についての連絡がなければ、これらの方の弔慰金は支給されません。この連絡は、会員の皆様から「退職者の会へ」の連絡を受けて、「退職者の会からNTT側」に連絡します。会員仲間の情報については、退職者の会への連絡をよろしくお願ひします。

配偶者への弔慰金の支払いがありますので、今後は「会員本人死亡」のみの周知のみではなく、「配偶者の死亡」についても周知を図ることとします。

配偶者への弔慰金の支払いがありますので、今後は「会員本人死亡」のみの周知のみではなく、「配偶者の死亡」についても周知を図ることとします。

事務局だよ!

「会員の訃報について」
謹んでご報告し、故人のご冥福をお祈りします。

高宮城基(2013.7.27)
満81歳、那覇市在

當間清隆(2013.9.15)
満76歳、那覇市在

「会員の配偶者訃報について」
玉城好子さんの配偶者
玉城好子(2013.4.7)
満82歳、名護市在